
 

 
 

Олени возвращаются на волю 

 
После адаптации на волю, в 

естественные условия обитания, 
выпущены очередные партии 
благородного оленя, привезенного из 
Литвы. 33 особи в Гомельском и 55 — в 
Светлогорском районах. Восстановление 
популяции ведется в рамках госпрограммы 
«Белорусский лес». Проектом 
масштабным, затратным и очень нужным 
для лесной фауны занимается 
Белорусское общество охотников и 
рыболовов. 

Главный охотовед Гомельской 
организационной структуры БООР Андрей 
Григоренко говорит, что задача — помочь 
им адаптироваться и создать максимально 
благоприятные условия: «Судя по тому, что 
олени охотно размножаются, в наших 
лесах им нравится». 

Благородные олени еще со времен 
царских охот считались ценным трофеем. 
Поэтому в отдельные периоды их 
численность стремилась к нулю. Негативно 
сказывались и войны, во время которых в 
большом количестве истреблялись все 
животные, пригодные в пищу. 

Олени, переселенные на 
Гомельщину, приобретены на 
специализированных литовских фермах. 
Первые полгода парнокопытные 
«эмигранты» жили в просторных вольерах, 
площадь которых измеряется гектарами. 
Егеря БООР иногда проводят с 
подопечными дни и ночи в лесу. К примеру, 
в Гомельском районе им пришлось 
оберегать оленят от готовившей нападение 
рыси, а также отбивать атаку сбившихся в 
стаю бродячих собак. 

За полгода животные полностью 
привыкли к местным условиям и даже дали 
потомство. Теперь все они обитают в лесу. 
С пропитанием проблем не возникает. 

Одна из целей увеличения 
популяции оленей — развитие охотничьего 
туризма, в том числе иностранного. Это 
станет источником поступления валюты, а 
также позволит планомерно поддерживать 
оптимальный баланс лесной фауны. 
Однако сегодня охота на оленей 

запрещена. Прежде чем ее разрешить, 
численность этого вида должна 
многократно увеличиться. 
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